
香港蘇富比中國
藝術品秋拍將於10

月5日在香港會議展覽中心舉行，其中最為矚目
的拍品當屬清朝乾隆帝御寶青玉「太上皇帝之
寶」交龍鈕方璽。交龍鈕方璽高11公分、長
12.8公分、寬12.8公分，以新疆和田青玉琢製
而成，底部印刻「太上皇帝之寶」六字，估價
8,000萬元至1.2億港元。蘇富比亞洲區副主
席、中國藝術品部國際主管仇國仕指出，方璽
是私人藏品中最大、良玉質地也十分罕見的珍
貴拍品。是次拍賣將合共呈現近300件珍貴拍
品，總估價約6.23億港元，包括清代紫檀木雕
爭珠雲龍圖大櫃、清乾隆御製「湘江秋碧」琴
等。 文：文森

億 元 清 方

閣麟街磚牆遺蹟獲評級
古諮會擬重建重置 關注組盼原址保育

香港文匯報訊（記者 鄺慧敏）屬於市

區重建局的中環卑利街／嘉咸街重建項目

範圍的閣麟街，內有逾百年歷史的「背對

背」唐樓群磚牆遺蹟。古物諮詢委員會昨

日推翻早前決定，通過重新為該遺蹟進行

歷史評級。市建局昨日亦向古諮會介紹保

育磚牆的方案，計劃將磚牆拆除，在重建

後的公共空間重置磚牆。有民間關注組織

卻批評，方案未能呈現遺蹟背後的歷史意

義，希望能夠原址保育。
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香港文匯報訊（記者 文森）海關前副關長俞官興
接替「回巢」廉署的朱敏健，於昨日起出任監警會新
任秘書長，為期三年。俞官興強調，他處事實際，黑
白分明，「錯就是錯，對就是對」，不認為自己有任
職紀律部隊的背景，便會向警隊偏私，因這沒有必然
關係，反而他會更熟悉及理解紀律部隊的運作，對審
核投訴警察個案更容易掌握。
俞官興昨日履新並接受傳媒訪問時表示，很榮幸能
夠加入監警會，首要是熟習機構運作，並秉持監警會
公正、獨立、誠信的核心價值。他又表示，早於約兩

周前已接觸秘書處了解工作，朱敏健亦有給予他很多
意見，「交接方面沒有大問題。」
對於有意見指其有紀律部隊背景，或會因此偏幫警
隊。俞官興表明，他看不到有此必然關係，反而因為
自己在海關工作多年，累積豐富的執法及機構管治經
驗，可更易掌握投訴個案，對擔任監警會的工作更有
利。有關對投訴警察課的意見，他會用另一角度去
看，將更有批判性，且監警會有嚴謹、行之有效的程
序審核個案，「並非秘書長一個人說了算」，往後會
用工作表現令大家有信心。

俞官興強調，自己處事實際，「要做就要做，要說
就要說。對同事，我覺得是錯就是錯，是對就是對、
要稱讚就要稱讚，要罵就要罵，黑與白我很分明」，
認為自己很適合監警會的工作。
被問到近年警民關係差，接手這位置是否屬「燙手
山芋」時，他指出任此職是很大挑戰，期望可在此崗
位上有所貢獻。而監警會有法定職能，審核及監察投
訴警察課的結果，亦可要求跟進，令投訴警察制度更
有問責性及透明，間接改善警民關係。
俞官興原定於11月底上任，惟因朱敏健臨時提早
離職以接任廉署執行處處長，他提早於昨日履新，此
前監警會秘書長一職曾由副秘書長（行動）梅達明署
任約1個月。

俞官興監警會履新 稱絕不偏幫警隊

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）為進一步
提高營運效率及邁向無紙化，積金局9月8
日宣佈推出電子支票收集網站，市民可隨
時隨地以電子支票向積金局繳交款項。積
金局發言人表示，該局一直鼓勵業界和計
劃成員使用電子平台，處理強積金供款和
其他事項，「積金局推出電子支票收集網
站除了可以提高營運效率外，亦為付款人
士提供多一個付款方法。」
積金局每年收到約18,000筆款項，大部

分以傳統支票形式繳付。在新安排下，市
民或機構可透過電子支票向積金局繳款，
包括僱主繳交局方代僱員追收的拖欠強積
金供款；參與職業退休計劃的僱主繳付定
期費用、申請費用、其他款項；以及強積
金受託人支付指定款項等。
市民或機構如欲以電子支票向積金局繳

款，可進入積金局電子支票收集網站，填
寫及確認有關款項的詳情，並上傳電子支
票。網站載有使用手冊，方便公眾了解操
作詳情。
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古諮會於今年3月討論該遺蹟時，以歷史意義不
大及磚石構件不完整為由，決定對該遺蹟不予

評級；但昨日開會時，委員卻以大比數同意為該遺蹟
進行評級。古諮會主席林筱魯會後解釋，收到古蹟辦
及民間團體的相關歷史資料後，認為該遺蹟反映十九
世紀華人居住狀況及當年發生瘟疫後對建築物的影
響，故委員決定重新考慮評級。

「背對背」唐樓群遺蹟難還原
市建局亦向古諮會介紹保育磚牆的方案。市建局規
劃及設計總經理區俊豪表示，由於磚牆低於安全標
準，建議將之拆除，並利用部分完整的磚石構件，在

重建後的公共空間中重置磚牆。有委員關注，只重置
磚牆難以讓市民了解「背對背」唐樓的歷史意義；有
委員則建議，重置磚牆後需設標示介紹有關歷史。
林筱魯認為，最理想是盡量保留遺蹟原貌，但也要

顧及現實需要。而基於安全考慮，不會「原汁原味」
保留磚牆，但不代表重置遺蹟會掩沒其歷史意義。
中西區關注組召集人羅雅寧表示，歡迎古諮會決定把

遺蹟進行評級，但對市建局的保育方案有保留，因其未
能呈現遺蹟與「背對背」唐樓群的關係，只把遺蹟變成
圍牆，希望市建局能探討原址保育的可行性。她又說，
未來會與工程界及保育界專家研究更好的保育方案。
「背對背」唐樓群遺蹟位於閣麟街及吉士笠街內，

直至香港爆發鼠疫後，當局因衛生原因要求樓宇之間
必須留有通道，令「背對背」唐樓絕跡。

舊中區警署倒塌復修有方案
另外，會議又討論舊中區警署建築群已婚督察宿舍
倒塌後的復修方案，負責活化的香港賽馬會提交8項
復修建議，包括使用原有物料復修、部分拆卸及活
化、全面拆卸等。林筱魯表示，復修方案需待馬會工
程報告完成後才能決定，料明年1月才有具體方案。
昨日會議亦通過把1959年開業的舊粉嶺戲院評為

三級歷史建築；北角皇都戲院需待委員與民間團體交
流及實地考察後再決定評級。

■林筱魯認為，基於安全考慮，
不會「原汁原味」保留磚牆。
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■■市建局建議市建局建議，，在重在重
建後的公共空間中重建後的公共空間中重
置磚牆置磚牆。。 鄺慧敏鄺慧敏 攝攝


